



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@MuseosDefensaEC

Los Museos de la Defensa les desean un año nuevo lleno de arte y cultura. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Policía allanó sitios donde, presuntamente, se reunían Grupos de Delincuencia Organizada. La Hora

Se incautaron prendas y botas policiales que supuestamente fueron usadas para realizar actos delictivos el 29 de diciembre de 2023. Durante los allanamientos, Fuerzas Armadas y Policía Nacional dieron seguridad externa y perimetral. Varios allanamientos se ejecutaron el sábado 30 de diciembre de 2023, en Esmeraldas, en sitios identificados por inteligencia policial donde presuntamente se reunían miembros de Grupos de Delincuencia Organizada (GDO), como "Los Lobos". [Ver más](#)



Guayaquil: En la Balerio Estacio pagan por 'seguridad'. Expreso

En el distrito Nueva Prosperina la 'seguridad' tiene un valor económico, el mínimo: un dólar. Antonio tiene 30 años y desde que era niño ha residido en el bloque 1 de la Balerio Estacio, en el noroeste de Guayaquil. Este sector y otras cooperativas como Monte Sinaí, Flor de Bastión, Socio Vivienda, El Fortín, forman parte de la mencionada jurisdicción de la Zona 8. La tranquilidad con la que crecieron Antonio y sus tres hermanos, la delincuencia se las arrebató hace dos años, cuando se intensificaron los asesinatos, robos y las 'vacunas', delito que en la actualidad azota a casi el 100 % de la población de esta zona porteña. [Ver más](#)



Ecuador destruyó 450 toneladas de droga durante 2023, según la Policía. Primicias

Ecuador destruyó en 2023 unas 450 toneladas de drogas que la Policía había incautado en diferentes operaciones antinarcoóticos en este año y en anteriores, según reveló este 31 de diciembre la institución del orden. Bajo medidas de seguridad y protección ambiental, el Ministerio del Interior y la Policía Nacional destruyeron durante este año una gran cantidad de sustancias ilegales, precisó la entidad en un mensaje a través de su cuenta en la red X (antes Twitter). Preciso que la destrucción de la droga se hizo bajo la técnica de "encapsulación", que mezcla las sustancias incautadas con otros elementos para destruirla de forma definitiva. [Ver más](#)



Los agentes de doble vía, el talón de Aquiles de la Policía. Expreso

El Índice de Paz Global de 2023 ubica a Ecuador en el puesto 115 de 163 países, debido a sus altos índices de violencia, corrupción arraigada y desigualdad estructural. La situación hace que la seguridad sea una prioridad en la política pública. Y de acuerdo con la Estrategia Nacional contra la Delincuencia Organizada (ENDO), existe un 61 % de grado de infiltración de grupos criminales en las instituciones públicas, sociales y medios de comunicación. La situación se ha reflejado con el caso Metástasis y la revelación de chats. La Policía Nacional no ha sido excepción. [Ver más](#)



Sicarios asesinan a una familia disfrazados de policías y militares en Esmeraldas. Expreso

Los uniformes que habrían utilizado los "gatilleros" para hacerse pasar por policías y militares, fueron encontrados en los operativos que realizaron unidades especiales de la Policía Nacional en los barrios de las riberas del río Esmeraldas y en el sur de la ciudad, donde tienen mayor incidencia las bandas criminales que operan en la zona. Según moradores del barrio Puerto Limón, los falsos policías y militares habrían llegado al sector a bordo de motocicletas y le habrían pedido a la gente que entren a sus casas y cierren sus puertas, para poder cometer el múltiple crimen sin inconvenientes. "Nos dijeron que cerráramos todas las puertas y que entráramos a nuestras casas" expresó uno de los moradores del sector que habrían sido las palabras de los antisociales antes de arremeter contra sus víctimas. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

En Buena Fe, delincuentes secuestran y asesinan a un comerciante. El Universo

Hay dolor en Buena Fe por la muerte de Rubén Darío Rivera Mera, de 47 años. Conocido comerciante y caballista quien fue secuestrado y horas después hallado muerto en el recinto Cuatro Mangas de Buena Fe, vía a la parroquia Guayas de El Empalme (Guayas). En redes sociales sus familiares, amigos, allegados y habitantes de Buena Fe lamentaron la tragedia. Los allegados pidieron un video donde se evidencie que estaba con vida, sin embargo, los raptores le habrían enviado una foto donde se observaba a la víctima en estado de inconsciencia. [Ver más](#)



Cinco personas asesinadas en Durán en el último día del 2023. Primicias

Un asesinato múltiple conmocionó a Durán, en el último día del 2023. Cinco personas murieron tras un ataque armado durante la tarde de este 31 de diciembre. Los jóvenes habrían sido abordados por sicarios, mientras circulaban por la avenida Samuel Cisneros, en el sector de la Primavera 1. Había más personas en el lugar, quienes se refugiaron dentro de los locales del sector. Los cuerpos quedaron tendidos en la calzada mientras los curiosos grababan videos que posteriormente circularon en redes sociales, otros trataban de verificar signos vitales o llamar a una ambulancia. [Ver más](#)



Agricultor fue asesinado al enfrentarse a delincuentes durante robo en una hacienda de Pasaje. El Universo

Los preparativos para despedir el año con alegría y esperanza quedaron truncados luego de que un grupo de delincuentes atacara en un hacienda y en el acto acabaran con la vida de Luis Alberto Anchundia Molina, de 52 años. El hecho ocurrió a las 18:45 de este sábado 30 de diciembre, en una finca ubicada a 800 metros de la vía Pasaje-El Guabo en la provincia de El Oro. [Ver más](#)



Seis asesinatos enlutan a familias en Los Ríos, horas previas al fin de año. El Universo

Seis asesinatos enlutan a familias en varios sectores de Los Ríos en horas previas al fin de año. A las 14:00 de este domingo, 31 de Diciembre, Adrián García Zambrano, fue asesinado en el sector 12 de agosto de Buena Fe, el cuerpo quedó junto a la pared de la Unidad Educativa Bolívar Guarderas. Durante el hecho violento un vecino del sector resultó herido. Los asesinos serían hombres que se movilizaban en moto, dijeron amigos de la víctima. [Ver más](#)



Fiscalía formulará cargos contra Dalton Narváez, exalcalde de Durán, por presunto peculado. El Universo

La Fiscalía formulará cargos en contra del exalcalde de Durán, Dalton Narváez, por un presunto peculado este próximo viernes 5 de enero, según la Corte Provincial de Justicia del Guayas. El pasado 29 de diciembre, la Presidencia de la Corte Provincial de Justicia del Guayas hizo la convocatoria e indicó que la audiencia se realizará vía Zoom, a las 08:10. [Ver más](#)



Policía asesinado en Guayaquil ya había sufrido de atentados. Expreso

El sargento José Luis Fajardo, de 36 años, uno de los dos policías asesinados la tarde del sábado en la cooperativa 26 de Abril del Guasmo Sur de Guayaquil, ya se había salvado de dos atentados. Sin embargo, esta vez quienes lo perseguían no fallaron. Lo acribillaron a tiros cuando se movilizaba junto a otro uniformado en un vehículo. Ambos fallecieron en una casa de salud. El otro agente que murió a consecuencia del ataque fue el sargento John Manuel Cedeño Vines, de 42 años. Una fuente policial reveló a EXPRESO que, al parecer, el 'blanco' de los criminales era Fajardo. "Había tenido problemas y este era el tercer atentado, en los dos anteriores logró salvarse. Al otro policía lo matan porque lo estaba acompañando". [Ver más](#)



Manabí: Más de una tonelada de droga decomisada durante operativo. Primicias

El inmueble era utilizado como centro de acopio de droga, que posteriormente tenía como destino el mercado internacional y nacional, según las investigaciones realizadas por personal de la Policía Nacional. Para ocultar la droga, los antisociales utilizaban un camión que estaba estacionado en el inmueble y donde presumiblemente se realizaba la distribución en el mercado local o se la transportaba para su posterior envío al extranjero. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

Detienen en Colombia a un hombre pedido por la justicia de Ecuador. Primicias

El primer detenido fue el colombiano Segundo Cilio Arroyo Ortiz, que era buscado con circular roja de Interpol por su participación "en múltiples robos a mano armada realizados en alta mar a las embarcaciones que transportaban personas y mercancía por aguas del Pacífico ecuatoriano", detalló la Fiscalía en un comunicado. El organismo agregó que un fiscal del país vecino "emitió resolución de acusación en contra de esta persona y un juez ordenó la captura inmediata por cargos relacionados con delincuencia organizada". [Ver más](#)



@armada_ecuador

CONTROL TURÍSTICO EN MALECÓN 2000ec

#Guayaquil| La #ArmadaEcuatoriana a través de la Dirección Nacional de los Espacios Acuáticos y el Buque Escuela Guayas, ejecutan tareas de control y #seguridad en el Malecón 2000, a fin de controlar las actividades marítimas del sector. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#LosRíos

Durante un control de armas, municiones y explosivos, realizado en el cantón #BuanaFe, @FFAAECUADOR aprehendieron a un sujeto que se movilizaba en una camioneta quien portaba sin los permisos correspondientes 1 pistola y 15 municiones de 9 mm. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Orellana

Una persona que tenía en su poder un arma de fuego tipo pistola sin los permisos correspondientes fue aprehendida en la Joya de los Sachas, durante una operación militar de control de armas, municiones y explosivos. [Ver más](#)



@armada_ecuador

🦋CONTROL DE PLAYAS🦋

#Esmeraldas | Comando de Operaciones #Norte de la #ArmadaEcuatoriana continua ejecutando tareas de control y seguridad de bañistas en: #Tonsupa, #Atacames, #Sua y #Same, con el fin de controlar las actividades marítimas de la jurisdicción. [Ver más](#)



COYUNTURA

Estos son los 10 hechos económicos que marcarán el 2024. Primicias

La economía ecuatoriana estará marcada por factores externos e internos que podrían impactar su desempeño en 2024. Entre los factores internos está el cierre del bloque petrolero ITT, que representará un desafío fiscal para el nuevo Gobierno. Lea: En medio de la crisis fiscal, Gobierno pide adelantar impuestos a grandes empresas Por otro lado, entre los factores externos está la falta de acceso a crédito para el Ecuador, en medio de una crisis fiscal. A continuación, los 10 hechos económicos que marcarán q la economía ecuatoriana: [Ver más](#)



Una Asamblea transparente y diligente, anhelo ciudadano. Expreso

Un mes y medio después de haber sido posesionada la Asamblea Nacional, la ciudadanía cuestiona el proceder de los 137 legisladores en este poco tiempo de labores. Para algunos, no hay diferencia con sus antecesores. Sin embargo, varios esperan modificaciones en sus actuaciones. "Son una cueva de delincuentes, de gente que va muy preocupada de su beneficio personal y de la gente que los respalda", opina el ciudadano Santiago Cevallos, por lo que no se siente representado por ellos. Mayor fue su decepción cuando Henry Kronfle, presidente del órgano legislativo, pidió vacaciones. "¿Cuántos días estuvo trabajando y se fue de vacaciones? ¿Por qué se fue de vacaciones? ¿Para lavarse las manos y decir: yo no estuve allí?". [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

Los planes electorales de Daniel Noboa marcarán la gestión del Ejecutivo en 2024. Primicias

Aunque el reto más complejo para el presidente Daniel Noboa será el manejo de la endeudada y debilitada economía, la expectativa de la ciudadanía recae sobre el Plan Fénix, de seguridad, y la capacidad del Ejecutivo de navegar en el escenario político, que le costó el cargo a Guillermo Lasso. El Primer Mandatario y su gabinete estarán en el poder apenas 18 meses, hasta el cambio de gobierno en mayo de 2025. Y, según el objetivo de Noboa de reelegirse, tendría unos 13 meses para asegurar el voto de los ecuatorianos, debido a que la primera vuelta es usualmente en febrero. [Ver más](#)



Nuevas reformas tributarias que regirán desde enero. Expreso

Nuevo año, nuevas reglas. A partir de enero de 2024 regirán nuevas normas en el ámbito tributario y arancelario en Ecuador. La mayoría de cambios vienen desde el Servicio de Rentas Internas (SRI), establecidos desde el Gobierno central que busca, en general, según han mencionado las autoridades, dar un "alivio financiero" a la ciudadanía. ¿Cuáles son estas reformas? Aquí una guía. 1. Desde el 1 de enero del 2024 regirá en Ecuador el alza del Salario Básico Unificado. Pasará de 450 dólares a 460. Es decir, habrá un aumento de 10 dólares, tal como lo establece el Acuerdo Ministerial MDT-2023-175. En los dos últimos años (2023 y 2022) el aumento del salario básico fue de 25 dólares en cada caso. Según el Ministerio de Trabajo, para la fijación del valor se consideró la inflación proyectada por el Ministerio de Economía y Finanzas que es de 2,07 % para el 2024. [Ver más](#)



Asamblea enfrenta el reto de mantener su línea de 'governabilidad' en 2024. Primicias

La nueva Asamblea cumplió un mes y medio en funciones, en el que la colaboración con el Ejecutivo ha sido la tónica. El Legislativo ha optado por evitar las pugnas, peleas y acusaciones, y se ha mantenido en la línea de "governabilidad" inaugurada tras el acuerdo con el que se escogió a las autoridades. Por ello, el reto para 2024 es mantener esta buena relación entre ambas funciones del Estado. Y esto no pasa solamente por la buena relación entre el presidente Daniel Noboa y el presidente de la Asamblea, Henry Kronfle, sino por el gabinete y las bancadas. [Ver más](#)



Desarrollo Económico aprueba informe para primer debate de ley energética en la Asamblea. Primicias

La Comisión de Desarrollo Económico de la Asamblea Nacional aprobó el informe para primer debate el proyecto de Ley Orgánica de Competitividad Energética este 31 de diciembre de 2023. El informe del proyecto fue aprobado por unanimidad, con el voto favorable por los nueve asambleístas de la Comisión. Este proyecto fue enviado a la Asamblea por el presidente Daniel Noboa el pasado 20 de diciembre de 2023 y la Comisión de Desarrollo Económico comenzó a analizarlo el 23 de diciembre. Se trata del segundo proyecto de ley económico urgente que presenta Noboa a la Asamblea. [Ver más](#)



Este 1 de enero entran en vigencia los nuevos salarios según rama de producción; todos suben 2,223%. El Universo

Todos los sueldos y salarios mínimos sectoriales y las tarifas para el sector se incrementarán en 2,223% con respecto al 2023. Así consta en el acuerdo ministerial MDT 2023 180 del 22 de diciembre pero que acaba de ser publicado en el Registro Oficial 465 del 2023 del 27 de diciembre. Este porcentaje es igual al incremento decidido por el Ministerio de Trabajo para el salario básico unificado. Así, a través del acuerdo ministerial MDT 2023 180 se establecen las directrices emitidas por el Ministerio de Trabajo para los pagos correspondientes de los trabajadores que pertenecen a las 22 comisiones sectoriales que tienen que ver con las diferentes ramas de la producción. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

La ley energética de Daniel Noboa está lista para el primer debate en la Asamblea. Expro

La Comisión de Desarrollo Económico de la Asamblea Nacional aprobó este 31 de diciembre el informe para primer debate de la Ley de Competitividad Energética del presidente Daniel Noboa. El proyecto de ley fue apoyado por todos los integrantes de la mesa legislativa. A comisión presidida por la asambleísta oficialista, Valentina Centeno, sesionó a las 11:00 del 31 de diciembre para conocer y aprobar el borrador del informe. Mismo que se trabajó desde el 26 de diciembre de 2023 integrando observaciones de las comparecencias. [Ver más](#)



Finaliza paro en el campo Ishpingo; Gobierno promete cumplir pedidos indígenas. Primicias

La empresa estatal Petroecuador anunció la noche del 30 de diciembre de 2023 que finalizó la paralización en los pozos petroleros en la plataforma B del Campo Ishpingo, Bloque 43 - ITT, en la provincia amazónica de Orellana. Petroecuador informó que el proceso de reinicio de perforación tomará tres días; sin embargo, los pozos fueron encendidos apenas finalizó el paro, el 30 de diciembre. El acuerdo se logró tras un proceso de diálogo entre la ministra de Energía y Minas, Andrea Arrobo, y dirigentes de la comunidad indígena amazónica de Kawymeno, de la etnia waorani, cuya protesta paralizó las operaciones de los pozos. [Ver más](#)



Falta más de un año para los comicios del 2025 y ya 'suenan' nombres de algunos precandidatos a la Presidencia de la República. El Universo

No habían pasado ni 24 horas desde que el Consejo Nacional Electoral (CNE) anunció a Daniel Noboa Azín como mandatario electo, el 15 de octubre del 2023, y ya surgía el primer precandidato para los comicios presidenciales del 2025. Era Carlos Rabascall, exaspirante a la Vicepresidencia por el correísmo en el 2021. En una entrevista con EL UNIVERSO, Rabascall dijo que estaba conversando con distintas organizaciones políticas y sociales a efectos de crear una concertación, y que por eso ya estaba promocionándose. [Ver más](#)



Estos son cinco momentos importantes del caso Metástasis, proceso que investiga a una 'empresa criminal'. El Universo

Hasta el momento han transcurrido 15 días de los 90 inicialmente definidos por el juez de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), Felipe Córdova, para darse la instrucción fiscal, fase procesal en la que la Fiscalía podrá acopiar información que refuerce los elementos de convicción presentados en la formulación de cargos dada entre el 14 y 15 de diciembre pasados y también las defensas de los hasta ahora 31 procesados podrán presentar los elementos de descargo que rechacen la acusación de la fiscal general, Diana Salazar. [Ver más](#)



Gabriel Pereira: CC debe declarar inconstitucional decreto que designó a Verónica Abad embajadora en Israel. La Hora

Pereira pide que su solicitud sea abordada con prioridad; luego, Abad tendría que volver al país. La demanda fue ingresada a la CC el 20 de diciembre de 2023, y el organismo ya la admitió a trámite. Gabriel Pereira Gómez, el abogado oriundo de Machala, que interpuso en la Corte Constitucional (CC), una demanda de acción pública para que se declare la inconstitucionalidad del decreto 27 que dispuso que la vicepresidenta Verónica Abad sea embajadora de la paz en Israel, espera que, en las próximas horas la CC le notifique que su solicitud fue admitida a trámite. [Ver más](#)



Mikaella Andrade: La vida de la joven abogada y activista. Expro

El fallecimiento de la abogada y activista Mikaella Andrade Rodríguez fue informado la mañana de este domingo 31 de diciembre de 2023 por su padre, el jurista Washington Andrade Escobar, a través de su cuenta de X, @Drwandradee. En sus palabras él describe quién era más allá de la mujer que demostró su posición a favor del No en la consulta popular de febrero de 2023, en el gobierno de Guillermo Lasso, y de la abogada que hizo parte del equipo que defendió a los extrabajadores de la Cervecería Nacional, quienes reclamaban utilidades que correspondían al periodo entre 1990 y 2025. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

Ecuador hizo en 2023 una inédita consulta contra la extracción en el ITT y en 2024 deberá cumplirla. Primicias

Ecuador se convirtió en 2023 en el primer país del mundo en votar el cierre de una explotación petrolera y en 2024 tendrá la misión de cumplir con la decisión de ese histórico plebiscito celebrado en agosto, que ordena cerrar los pozos y dismantelar el Bloque 43-ITT, situado en el Parque Nacional Yasuní, considerado el corazón de la Amazonía ecuatoriana. Con un 58,95 % de los votos, los ecuatorianos optaron el pasado 20 de agosto a favor de dejar indefinidamente en el subsuelo reservas de petróleo por valor de USD 13.800 millones para los próximos 20 años, según las estimaciones de la empresa estatal Petroecuador, que desde 2016 inició la explotación de este yacimiento, uno de los más importantes del país. [Ver más](#)



Guayaquil: Los gigantes, visibles hasta el 13 de enero. Expreso

Una tradición para cerrar el año es la quema de los años viejos. Pero otra tradición que anualmente gana adeptos, ya sea guayaquileños o visitantes, es recorrer la ruta de los monigotes gigantes, plantados en las calles del suroeste de la ciudad. Bob Esponja, Optimus Prime o el famoso Julio Jaramillo son algunas de las 16 creaciones que conforman esta ruta y que estará visible hasta el próximo sábado 13 de enero. [Ver más](#)



Un excombatiente de las FARC se posesiona como alcalde en Colombia. La Hora

Ingresó al grupo armado en 1996 y se desmovilizó en 2016 con los acuerdos de paz. BOGOTÁ. – Armel Caracas, quien estuvo 20 años en la guerrilla de las FARC y se desmovilizó en 2016 por el acuerdo de paz firmado con el Gobierno, se posesionó este 30 de diciembre de 2023 como nuevo alcalde del municipio colombiano de Cumaribo, ubicado en el selvático departamento de Vichada. «Toma posesión de su cargo Armel Caracas, alcalde de Cumaribo, Vichada. Construyendo paz y progreso», escribió en la red social X (antes Twitter) Julián Gallo, senador del partido Comunes, surgido de la desmovilización de las antiguas FARC. [Ver más](#)



Tensión en el mar Rojo: Estados Unidos hunde barcas de terroristas hutíes. Primicias

Estados Unidos dio este 31 de diciembre un paso más fuerte en su defensa por la seguridad marítima internacional al hundir tres barcas con rebeldes chiíes hutíes en el mar Rojo. Fue en respuesta a un ataque de los insurgentes respaldados por Irán contra un barco de la naviera danesa Maersk. Se trata de la primera vez que Estados Unidos se ha enfrentado directamente con los rebeldes, desde que los hutíes declararon la guerra a Israel en favor de la población de Gaza, hace más de dos meses. La acción militar de Estados Unidos causó un número indeterminado de víctimas mortales en filas de los hutíes. [Ver más](#)



OPINIÓN

El año 2023. Paco Moncayo. La Hora

Durante el año 2023 la humanidad soportó el agravamiento de la confrontación geopolítica entre las potencias, una desbocada carrera armamentista, la caducidad de los anteriores regímenes de estabilidad estratégica y un progresivo debilitamiento de los sistemas de seguridad y gobernanza internacional. La Guerra de Ucrania agudizó la competencia comercial, tecnológica, espacial, económica y geoestratégica que venía en ascenso por la lucha hegemónica entre Estados Unidos y China junto con sus respectivos aliados. Lo descrito ha afectado a la economía global que se ha debilitado. Los pronósticos de las instituciones financieras anuncian un crecimiento de la economía mundial con previsiones a la baja, para el año que inicia. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 01 de enero 2024

<p>Editorial: Cortar el financiamiento a las mafias. Expreso Que el crimen organizado haya escalado tanto en el país es el resultado de la acción de una cadena de responsables: las incapacidades e ineficiencias de los funcionarios del gobierno de turno, autoridades del sector judicial, policial, pero también de la Unidad de Análisis Financiero (UAFE), que con una gestión ineficaz no ha ayudado a detectar el origen real de las transacciones del dinero ilícito que hoy es el gran motor de la violencia que hunde a este país. ¿Cuánto de lo que vivimos ahora se podría evitar si se lograra cerrar la llave de financiamiento con la que operan estas mafias? Basta analizar cuánta voluntad ha existido para poder identificar enriquecimientos sospechosos solo a nivel de funcionarios judiciales (Judicatura, Fiscalía, jueces). De eso nada hemos visto. Ver más</p>	
<p>Revitalizar el tejido social: la alternativa para un mejor 2024. Santiago Basabe. Primicias La evaluación de 2023 es lapidaria y no deja espacio a mayores dudas: el país se cae a pedazos entre la corrupción, la inserción galopante de recursos ilícitos en la vida pública y la desestructuración de la poquísima institucionalidad que se tuvo hasta hace unas pocas décadas. Ante el diagnóstico descrito hay que buscar las causas del estado actual del país y al mismo tiempo las salidas en el mediano y largo plazo. Ver más</p>	
<p>Cartas de lectores: Bienvenido el 2024. Expreso Será un año decisivo para el futuro del país, pues enfrentamos desafíos en seguridad y empleo, dos de las principales demandas, que casi nueve de cada 10 ecuatorianos exige. El gobierno de Daniel Noboa tendrá que lidiar con una situación de violencia e inseguridad que ha escalado a niveles históricos, y con una crisis económica que ha golpeado duramente a muchos, pero en especial al mercado laboral. Ecuador vive la peor crisis de inseguridad de su historia, con aumento del 58 % de los asesinatos entre enero y junio de 2023, respecto al mismo periodo de 2022. De seguir así, se convertiría en el más violento de la región. Ver más</p>	
<p>Ecuador 2024. Franklin Barriga López. La Hora Al comenzar el nuevo año, el panorama no es halagador por los acuciantes problemas del país y que fueron creciendo en los últimos tiempos, especialmente por la ineptitud y carencia de patriotismo de quienes dirigieron la nave del Estado, que se encuentra prácticamente encallada. El caso Metástasis sigue revelando la peligrosidad de lo que acontece en Ecuador. La crisis no es solo económica, de corrupción, inseguridad, abarca otras áreas fundamentales, como la política, la judicial y hasta la eléctrica y la migratoria. Uno de los indicadores, producto de lo anotado, es el desplome de la moral nacional, lo que atenta al sentido y orgullo de pertenencia, a la voluntad de ir adelante en comunidad de motivaciones convergentes. Ver más</p>	
<p>Ecuador 2024: unidad y esperanza. Daniel Ortega Pacheco. Primicias La sociedad nacional enfrenta una oportunidad histórica de transformarse y avanzar con esperanza y unidad a un futuro promisorio. El 2024 debe permitirnos marcar un hito. El inicio de un proceso programático de transición a la sostenibilidad. Hemos vivido momentos de estupor universal a partir de la pandemia desde 2020. Este periodo de incertidumbre ha favorecido un Estado marcado por división, fragmentación y desesperanza en lo político, económico, social y ambiental. Ver más</p>	
<p>¡Panás!, tener metas es importante. Gunther Kublik. El Telégrafo ¡Nuevo año! Y una oportunidad perfecta para soñar y trazar objetivos. Si alguno de ustedes panas buscaba una señal para finalmente ir al gym, dejar de fumar, terminar la tesis, mejorar ese inglés, conseguir pareja o viajar a ese lugar que tanto quieren, que estas palabritas sean esa señal, motivémonos juntos y vamos a lograr esa meta que tanto deseamos. Ver más</p>	
<p>Pesimismo en bloque. Manuel Castro M. La Hora Andrés Oppeheimer en su último libro '¡Cómo salir del pozo!', que trata sobre las nuevas estrategias de los países, las empresas y las personas en busca de la felicidad, afirma que una ola de descontento recorre el mundo y cada vez menos personas se sienten verdaderamente felices. La observación interesante, tras exhaustivas investigaciones, es que el crecimiento económico -el parámetro que se usa para medir el progreso- es necesario pero no suficiente para aumentar la felicidad. Como contraparte la inseguridad económica casi garantiza la infelicidad de las personas, lo que es obvio: la pobreza, el hambre, el desempleo, la violencia mantienen la desesperanza. Ver más</p>	